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    調來住安里擔任里幹事已第四年了，這個里的優點是沒有公園、

沒有區民活動中心等老是需要考核評比的公共設施；但是這裡有一處

套句房仲業的專業術語叫「嫌惡設施」的建物－信維國宅。 

    今年五、六月間這棟國宅突然成為媒體短暫的焦點，當然是因為

選舉將屆，這裡自然成為侯選人做秀的所在。市議員李新開了第一

槍，帶著一批市府官員及頂著大濃妝、登著高跟鞋的女主播進去裡外

上下繞了一圈，我真擔心她的高跟鞋踩到狗屎。當然整棟大樓的公共

區域和命案現場差不多一樣慘不忍睹，垃圾雜物、廢棄傢俱到處堆

放，偶爾還可撇見一兩隻流浪貓穿梭，更別提夏天時那裡面可怕的氣

味。新聞出來，什麼都市之瘤、精華區裡的貧民窟等不堪的形容詞，

早已見怪不怪。隔沒幾日，宣佈參選市長的連公子在新哥的建議下也

來這裡逛逛，聽了各方意見後，也不知他有想出什麼高明的政策來解

決這裡的問題。 

    不過這兒也不是一無可取，一、二樓的商家裡可有不少的人氣美

食，像是滷味、冰糖豬腳、刀削麵、湖州粽子等，我曾看過食尚玩家

的號角翔起來這裡吃滷味，他們大快朵頤的時候可能沒看到前面大安

路上側溝邊有老鼠逃竄。 

我常戲稱這棟國宅是「鬼屋」，二樓以上因照明不足，總是陰陰

暗暗的，到這訪視必備的用品是手電筒，社會課的智勇光七月份因為

馬上關懷的案子就和我來了三次，住在這兒的人有很多是低收戶、獨

居老人和精障人士等弱勢族群。曾鄰長聽說二樓一位精障的單親媽媽

喝了酒，就發酒瘋和一位獨老起衝突就大打出手，還把那位老人的臉

給抓花了，這種居住環境好像真的很容易誘發精神病發作，我也確實

親眼見過一些個案。 

現在常聽到一句話「臺灣最美的風景是人」，當然這裡的風景是

很另類，人很多也是奇形怪狀的，但好在有四位熱心又真誠的鄰長幫

忙，儘心關懷這裡的許多住戶，協助解決生活上各種困難。二樓西區

有四、五獨居老人在此租屋，因長期毗鄰而居彼此間產生情誼進而互

相照顧，他們雖無遠親卻有近鄰，而這些可是政治秀場和新聞上看不

到的。 


